

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

31 MAI 2024

L'an deux mille vingt-quatre, le trente et un mai, à dix-neuf heures,
Le Conseil d'administration du Comité de Seine Maritime de Handball s'est réuni, sur convocation de son Président, au restaurant La Bertelière, 1641 Avenue du Mesnil Grémichon, 76160 ST MARTIN DU VIVIER.

Présent(s) : Mmes, Dominique CAILLAUD, Cathy MORISSE et Mrs Bernard CAILLAUD, Gérard CARDON Alexandre LEBIGOT, Jean-Luc LIGUORI, Patrick METAYER, Patrick MEZARA, Mathieu PERRU, Vincent THOUMYRE

Invité(s) présent(s) : Isabelle ROUSSEL (Assistante de direction), Olivier CLERMONT (CTF 76), Corentin LOYER et Matis VERDIER (Co-Responsables Commission Beach Handball)

Excusé(s) : Clémendina BARBATI, Jocelyne NOURTIER, Isabelle RICARD, Françoise TERNOIS, Lionel STRUM, Thierry THOMAS

Invité(s) Excusé(s) : Nicolas MARAIS (Président de la Ligue de Normandie)

Le Président après son mot d'accueil, rappelle l'ordre du jour de la réunion :

1. Approbation du compte-rendu du CA du 17 Avril 2024
2. Informations du Président
3. Budget prévisionnel 2024/2025 + Redevances et Indemnités + Tarifs Licences.
4. Date de réunion des vérificateurs aux comptes
5. Bilan de la SECNO
6. Information sur les décisions de la CMCD 2023/2024
7. Vœux des clubs
8. Bilan de la saison des Commissions Départementales
9. Approbation Ordre du jour des AG Ordinaire et Elective (Vendredi 28/06/2024 à FECAMP)
10. Projets des Commissions pour la saison 2024/2025
11. Questions diverses

1. APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CA DU 17/04/2024

Le compte-rendu est validé à l'unanimité des présents et sera mis à disposition sur notre site internet.

2. INFORMATIONS DU PRESIDENT

Le Président Jean-Luc LIGUORI ouvre la séance par quelques rappels et informations :

Jean-Luc LIGUORI a participé au dernier CA de Ligue lors duquel il a été question de la mise en place d'un nouveau fonctionnement de la CTA, pour les désignations notamment. Les clubs seront informés lors de l'AG de la Ligue.

Jean-Luc LIGUORI a assisté à la FINALE de la Coupe de France de Hand-fauteuil à 4, qui a vu la brillante victoire de l'équipe du HBC CANTELEU. Le CA du Comité félicite le club pour ce magnifique Trophée.

Dans le cadre du remplacement d'Isabelle ROUSSEL, nous avons à ce jour reçu 3 candidatures, la date limite de retour des documents demandés étant fixée au 3 juin 2024.

Jean-Luc LIGUORI ne pourra malheureusement se rendre aux Finales 76 Excellence Jeunes et Coupe 76 Seniors de ce weekend du 1^{er}/2 Juin 2024 à ST NICOLAS D'ALIERMONT, pour problème de santé.

Grandes réussites et satisfaction sur le HAND-FAUTEUIL et le BEACH HANDBALL cette saison.
Cela sera détaillé ultérieurement lors de ce CA.

Jean-Luc LIGUORI remercie les membres actuels du CA pour leur investissement tout au long du présent mandat. Il précise qu'une récompense, pour les membres sortants, sera remise le jour de l'AG.

Un mail a été reçu de Mme Katia KOUZIAEFF pour demander que le Comité attribue une récompense à Mme Justine CAVELIER (YVETOT) pour son implication auprès d'un jeune autiste du club. Le CA est d'accord d'accéder à cette proposition.

Jean-Luc LIGUORI, propose au CA de récompenser Laetitia HARLÉ (Chargé de Développement à la Ligue de Normandie) pour son implication auprès de nos clubs concernant le suivi de l'ANS.

La date de dépôt des listes pour la prochaine élection du Comité 76 était le 31 Mai 2024 et une seule liste a été reçue. Cette liste a pu être validée par la commission des élections le 27 Mai 2024.

Le Comité a reçu l'information que le club de MAROMME HB sera mis en sommeil à partir de la saison prochaine.

Un nouveau club a été affilié au cours de cette saison, il s'agit du HBC BELBEUF PLATEAU EST. Le Comité leur souhaite la bienvenue.

3. BUDGET PREVISIONNEL 24/25 + REDEVANCES/INDEMNITES + TARIFS LICENCES

Françoise TERNOIS, absente à cette réunion, nous a transmis son compte-rendu que voici :

« Je porte à votre connaissance les infos qui seront présentées à l'assemblée générale après vérification de la SECNO et des vérificateurs aux comptes.

BILAN AU 31 DECEMBRE 2023 :

UN TOTAL DE CHARGES DE 325 402,11 € AU 31 DECEMBRE 2023.

UN TOTAL DE PRODUITS DE 320 700,99 € AU 31 DECEMBRE 2023.

UN RESULTAT NEGATIF DE 4704,12 € AU 31 DECEMBRE 2023

LES DISPONIBILITES FINANCIERES SONT DE 332 074.20 € AU 31 DECEMBRE 2023

LES CLUBS DEVAIENT 11.717,11 € AU 31 DECEMBRE 2023.

REDEVANCES-INDEMNITES-BUDGET

Comme vous pourrez le voir sur les documents de l'AG 2024, en ce qui concernent les redevances, il a été décidé d'augmenter les licences de 0.50 centimes d'euros. Les autres redevances ont sensiblement augmenté. Par contre la gestion des équipes n'a pas subi d'augmentation.

Pour le budget vous remarquerez l'augmentation des charges de personnel et cela est dû en partie au départ en retraite de notre Assistante de Direction, Isabelle ROUSSEL. Cette partie a été augmentée du montant de l'indemnité chargée et compensée en partie dans les produits pour une somme de 25.000,00 €. Provision faite en 2021 de l'indemnité « IFC » (Indemnité de Fin de Carrière).

Financièrement nous avons versé 35.400.00 € à ce jour sur le compte AVIVA, ce qui permettra de ne pas trop déséquilibrer les finances. C'était le point le plus important à noter sur cette année 2024.

ACTIVITE AU 30 AVRIL 2024

TOTAL DE CHARGES DE 111.613,27 € AU 30 AVRIL 2024

TOTAL DE PRODUITS DE 177.397,37 € AU 30 AVRIL 2024

UN RESULTAT POSITIF DE 65.784.00 € AU 30 AVRIL 2024

LES DISPONIBILITES FINANCIERES SONT DE 224.737,64 € AU 30 AVRIL 2024

----- 252.691,39 € A CE JOUR 31 MAI 2024.

LA FACTURATION AUX CLUBS EST DE 177.397,27 € POUR CETTE FIN DE SAISON.

IL RESTERA LES AMENDES DE LA CMCD ET AUTRE AMENDES SPORTIVES POUR TERMINER.

Les factures de la fin de saison viennent d'être envoyées aux clubs.
Je n'ai pu les saisir avant (pour raison de santé + fatigue) mais elles sont datées d'avril afin de rapprocher les exercices antérieurs et de les comparer.
Certains dirigeants contestent le fait que ce soit tardif (bien que la facturation soit récurrente) et s'en trouvent étonnés.
Tout ceci pour demander un calendrier de paiement qui leur est habituellement accordé.
Les règlements commencent à affluer dans de très bonnes conditions depuis l'émission des factures.

4. DATE DE REUNION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES

La réunion pour les vérificateurs aux comptes aura lieu le 19 Juin 2024 au siège du Comité 76 handball.

5. BILAN DE LA SECNO

A ce jour, nous sommes dans l'attente du retour des documents de la SECNO.

6. INFORMATION SUR LES DECISIONS DE LA CMCD 2023/2024

Tout d'abord, je tenais à remercier Isabelle ROUSSEL et Pascal LEGUILLON pour l'accompagnement pendant la saison sur le travail de contrôle de la CMCD.

On parle d'extraction Gesthand pour faciliter notre travail, mais cela ne fonctionne pas tout à fait de cette façon car un pointage précis et manuel reste nécessaire au regard des erreurs de listing toujours présentes dans Gesthand.

Cette année, sur les 23 clubs concernés par la CMCD DÉPARTEMENTALE, **7 clubs seront sanctionnés** entraînant une perte de points et une amende et **5 clubs auront une valorisation** de leur seuil supérieur à la demande, ce qui entraînera une dotation.

En clair, nous allons percevoir la somme de **1.020 € en facturation des amendes** pour la saison 2023/2024 que nous allons redistribuer aux clubs à valoriser sous la forme de **bons d'achats chez notre partenaire HN SPORT, pour un montant de 1.350 €**. Ce déséquilibre (abondement de 330 €) est couvert par les amendes de la saison dernière, qui ont rapporté après facture la somme de 850 €, car il n'y avait pas eu de valorisation.

Je termine donc mon mandat avec une recette de 520 €, qui servira l'an prochain, à mon successeur, pour la valorisation des clubs.

Pour la CMCD RÉGIONALE, notre réunion a eu lieu mercredi 29 Mai et sans donner de noms, 7 clubs Seinomarins, devraient être sanctionnés.

Comme vous l'avez compris, je ne repars pas avec vous, sur la prochaine olympiade.

Je remercie Jean-Luc pour sa confiance, les administrateurs pour les échanges lors de nos réunions et en dehors, je remercie Olivier CLERMONT pour son accompagnement lors des contrôles et sur l'arbitrage et la formation.

Et je remercie principalement Isabelle ROUSSEL et Pascal LEGUILLON qui m'ont, au cours de ces 2 années de mandature, accompagnés, aidés, suppléés. Ils m'ont fait grandir dans le Hand, dans l'appréciation des règlements, dans le travail accompli, dans les échanges que nous avons pu avoir ensemble. On peut dire qu'ils maîtrisent le sujet sur le bout des doigts. Merci, merci, merci.

Je souhaite bon courage à mon remplaçant.

Merci à tous pour le travail commun pendant ces deux mandatures, à nos échanges, constructifs ou non, à nos expériences communes ... Bon courage à tous pour la prochaine mandature.

Je suis rentré dans un Comité sans connaître grand monde, et j'en sors grandi par nos échanges, merci à tous.

7. VŒUX DES CLUBS

A ce jour, nous avons reçu 3 vœux (de la part de 2 clubs), dont aucun n'est recevable. Ces vœux seront tout de même présentés en AG pour expliquer les raisons de leur non-recevabilité.

8. BILAN DE LA SAISON DES COMMISSIONS DEPARTEMENTALE

DEVELOPPEMENT : « HANDESEMBLE »

Voici un bilan reçu de la part de Lionel STURM absent à ce CA car son club du HBC CANTELEU participe à la Finale du Championnat de France Hand-Fauteuil à 6, à MONTARGIS le 1^{er} juin (lendemain du CA) :

Le Hand-Fauteuil Seinomarin se porte bien puisque l'équipe du HBC CANTELEU a remporté la 1^{ère} COUPE DE FRANCE et participe à la 1^{ère} Finale du CHAMPIONNAT DE FRANCE (1^{er} juin à MONTARGIS face à LONS LE SAUNIER - rencontre retransmise sur le Facebook de l'USM MONTARGIS HB)

2 équipes existent : une « Compétition » et une « Loisir-compétition » car les effectifs sont plus lourdement handicapés ou débutant dans la pratique.

L'Équipe « Loisir-compétition » a participé aux journées de COLOMBELLES (NORM'HANDESEMBLE) Nous avons tenté d'organiser pour le 16 juin un match à CANTELEU face à l'équipe de CHERBOURG mais cela n'aura finalement pas lieu car impossibilité de venir pour CHERBOURG.

Nous travaillons pour essayer d'organiser un tournoi « Loisir » pour septembre/octobre 2024, auquel seraient invitées les équipes Normandes de CHERBOURG, COLOMBELLES, CAEN et VERNON.

L'Équipe « Compétition » compte dans ses rangs 5 personnes handicapées dont 2 sélectionnées en Equipe de France (Gaëtan et Pierre). De plus, le jeune Thomas est suivi de près par le staff national qui attend avec impatience les 18 ans (dans 2 ans).

Parmi les rangs de notre équipe 3 joueurs porteront la Flamme Olympique : Gaëtan, Pierre et Thomas.

Le Hand-Fauteuil Seinomarin sert de support à la formation d'arbitres.

En appui avec le HBC CANTELEU et le COMITE DEPARTEMENTAL HANDISPORT 76 (CDH76), le COMITE 76 HANDBALL intervient dans les écoles primaires de CANTELEU et DUCLAIR en animant des cycles complets (8 semaines) de Hand-Fauteuil (une dizaine de classe de CM1/CM2 ont participé cette année).

Pour la pratique du Hand-Adapté, j'ai demandé aux clubs qui proposent cette pratique de bien vouloir travailler avec le COMITE 76 HANDBALL pour que nous puissions leur apporter une visibilité plus grande et également un soutien auprès des institutions (notamment pour les subventions), mais à ce jour nous n'avons aucun retour. Peut-être un axe à améliorer dans notre communication vers ces clubs

Pour les deux pratiques Hand-Adapté et Hand-Fauteuil il serait souhaitable que ... :

... soient menées des actions dans les clubs Seinomarins au travers de journées ou demi-journées de Découverte/Initiation ou Tournoi/Lever de rideaux, etc...

... soit formulé auprès des clubs ces envies de faire découvrir ces pratiques partagées afin qu'ils se fassent connaître auprès du Comité.

... soit apportée de l'aide pour monter des dossiers auprès du département notamment mais peut être aussi l'ANS pour obtenir des aides et peut être d'avoir de nouveaux sponsors.

DEVELOPPEMENT : « HAND A 4 »

Voici un bilan reçu de la part d'Isabelle RICARD absente à ce CA

Pour la 2^{ème} saison consécutive, le COMITE 76 HANDBALL organisait un Tournoi de HAND à 4 destiné aux Licencié(e)s et Non Licencié(e)s des catégories -13/-15 ans Masculins et Féminines.

Sous forme d'un Tournoi Mixte, les jeunes ont joué toute l'après-midi. Ce temps de Handball où l'on vient simplement jouer et s'amuser avec les copains/copines sans la pression de la compétition.

Cela ne les a pas empêchés de prendre leurs responsabilités puisque ce tournoi a été 100% auto-arbitré par les jeunes eux-mêmes, sous l'œil bienveillant de Clémendina BARBATI (EDA 76 + Commission Développement) venue participer à l'encadrement.

A la fin de la journée, tout le monde est reparti heureux (parents, entraîneurs, joueurs...) et gâté.

Merci au CS GRAVENCHON et à ses bénévoles, ainsi qu'à la municipalité de PORT JEROME SUR SEINE pour le prêt des installations.

DEVELOPPEMENT : « MEGA-FÊTE DU MINI-HAND »

Voici un bilan reçu de la part d'Isabelle RICARD absente à ce CA

Cette Année, c'est le HBC BROTONNE-LE TRAIT qui accueillait la Méga-Fête du Mini-Hand.

Les Mini-handballeurs se sont amusés très « sérieusement » lors de multiples matchs.

Merci aux 17 clubs présents : HBC AUFFAY-TÔTES, ES AUMALE, A BARENTIN/PAVILLY HB, GCO BIHOREL, RC BOLBEC, CJ DOUDEVILLE, DIEPPE UC, US FORGES LES EAUX, AS HARFLEUR, CS GRAVENCHON, US LILLEBONNE, HAVRE AC, MONTVILLE HB, CMS OISSEL, HBC YVETOT, US STEPHANAISE HB (+ AS GOURNAY excusé de dernière minute) et enfin le club local du HBC BROTONNE-LE TRAIT que nous remercions tout particulièrement, ainsi que la municipalité du TRAIT, pour la qualité de leur accueil.

Nous progressons en ce qui concerne le nombre de participants mais nous aimerions qu'un maximum de clubs soient encore représentés à l'avenir.

Ce tournoi n'est que plaisir et détente, c'est également l'occasion pour le COMITE 76 HANDBALL de donner aux clubs, à travers les récompenses faites aux jeunes.

COC 76

C'est année sportive fut dans l'ensemble une belle saison sans trop de problème.

Une grande satisfaction sur le nombre de licenciés qui a augmenté dans notre Comité. En conséquence, le nombre d'équipe seinomarines a augmenté dans les différents championnats, que ce soit au niveau Départemental mais également au niveau Régional.

La COC est restée à l'écoute des clubs en semaine mais également pendant les week-ends pour répondre aux possibles demandes ou problématiques de dernière minute (problème de salle, manque d'effectif, etc...). De ce fait, tous les championnats ont pu finir en temps et en heure grâce aux nombreux reports ou inversions accordées.

Je remercie, au nom de la Commission, l'ensemble des clubs d'avoir su répondre rapidement aux différentes demandes et sollicitations (notamment ceux ayant accueilli nos Finales). Je remercie enfin les membres de la Commission et nos collaborateurs salariés, Isabelle et Olivier, pour le travail exemplaire réalisé cette saison.

Le bilan de la saison, avec les classements définitifs et le palmarès complet, sera détaillé dans le dossier préparatoire à l'Assemblée Générale, qui sera envoyé très bientôt aux clubs.

ETD 76

La saison 2023/2024 a été une saison qu'on peut qualifier de réussie.

SELECTION 76 MASCULINS - GENERATION 2010

La Sélection Masculine 2010 s'est hissée à la 5^{ème} Place des IC INTER-TERRITORIAUX des 30/31 Mars à VERNON (27). Nous pouvons féliciter cette génération qui a su produire de belles choses dans cette compétition notamment en obtenant la 1^{ère} place lors du Tour Territorial IC.

SELECTION 76 FEMININES - GENERATION 2010

La Sélection Féminine 2010 ne s'est pas qualifiée pour le Tour National IC cependant certaines de nos joueuses ont été retenues dans l'équipe REGROUPEMENT NORMANDIE qui s'est qualifiée pour les FINALES NATIONALES IC des 18/19 Mai à ORLEANS (45) où elles ont pris une belle 10^{ème} place (sur 17). Notre Sélection 76 a tout de même participé le 8 Mai à BLOIS (41) au « TROPHEE DES COMITES » (sorte de consolante IC) où elle a terminé à la 4^{ème} place (sur 5), avec un groupe partiellement au complet, certaines jeunes ne pouvant être convoquées pour ne pas surcharger leur planning sportif.

DETECTION/SELECTION 76 MASCULINS et FEMININES - GENERATION 2011

De nombreux regroupements de détections ont été menées sur les 3 Secteurs ainsi que le Tournoi Inter-Secteurs, puis des Stages de regroupements ont été réalisés afin de constituer l'équipe de SEINE MARITIME en vue de participer aux ICT dès la fin de saison.

Le 1^{er} Tour IC Territorial des Féminines est prévu les 8 et 9 Juin 2024 au HAVRE (76).

Le 1^{er} Tour IC Territorial des Masculins, devait avoir lieu aux mêmes dates, mais a été reporté à la Toussaint 2024 pour des raisons logistiques, la Ligue n'étant pas parvenue à trouver un site d'accueil.

DETECTION/SELECTION 76 MASCULINS et FEMININES - GENERATION 2012

En fonction de l'emploi du temps de nos différents intervenants, il est envisagé de commencer les détections de secteur de cette génération durant cette fin de saison. Mais le plus gros de la détection de cette génération sera mené en début de saison 2024/2025.

EDA 76

Les désignations des Finales Jeunes de cette fin de saison nous ont permis de voir évoluer quelques nouveaux binômes de jeunes arbitres. La qualité était au rendez-vous et prouve que le vivier existe dans nos clubs. Nous devons continuer ce travail de détection et de réseaux avec les référents arbitrage de clubs pour étoffer notre « Groupe Départemental JAJ T3 » en vue de la saison prochaine avec le projet de la CTA Normandie autour de la désignation des jeunes arbitres.

Le bilan de la saison, avec les actions de la commission, sera détaillé dans le dossier d'AG.

BEACH 76

La détection s'est bien déroulée et les résultats de nos sélections ont été au niveau de nos attentes avec les équipes Masculins et Féminines qui se sont toutes 2 qualifiées pour le Tour Inter-Territorial des Intercomités qui se déroulera à RENNES (35) le 2 Juin 2024. Nous leur souhaitons bon courage.

Un partenaire privé, que nous remercions, a souhaité nous soutenir et participer à l'essor de cette nouvelle pratique par une aide de 500 €, ce qui nous a permis de financer une partie de nos actions.

Remerciements aux Villes du HAVRE et d'EU pour la mise à disposition de leurs installations sur la Plage du HAVRE et au Stade Franchet d'EU et également à la Base de Loisir de Jumièges où nous avons pu tester les toutes nouvelles installations, dès leur ouverture.

9. APPROBATION ORDRE DU JOUR DES AG ORDINAIRE ET ELECTIVE (28/06/2024 - FECAMP)

L'ordre du jour des A.G. du 28/06/2024 a été proposé par le Président et validé par les membres du CA. La convocation pour ces AG sera envoyée très prochainement à tous nos clubs et invités.

10. PROJETS DES COMMISSIONS

Au regard de l'ordre du jour chargé de cette réunion de CA, il est demandé aux différentes commissions de communiquer leurs projets avec les bilans de la saison qu'ils doivent transmettre au Comité en vue de la rédaction du Bulletin d'AG 2024. Ces projets seront alors transmis directement aux clubs avec les Bilans et Documents Préparatoires à l'AG.

11. QUESTIONS DIVERSES

Jean LIGUORI a été sollicité par le HBC YVETOT, afin que le COMITE 76 apporte son soutien au club pour la mise en place des animations du 5 juillet dans le cadre du passage de la Flamme Olympique à YVETOT. Notre Président, accompagné de Vincent THOUMYRE (Vice-Président), a rencontré Mr. BANCE du HBC YVETOT, pour évoquer cet événement et l'aide que pourrait leur apporter le Comité. Il a été évoqué la possibilité de mettre à disposition du club des visuels, documents, prospectus... permettant de faire la promotion du Handball Seinomarain.

Aucun autre point, ni question diverse.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président déclare la séance levée à vingt et une heures et quinze minutes.

De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal qui, après lecture, a été signé par le Président.

Secrétaire de séance
Vincent THOUMYRE

THOUMYRE

Le Président
Jean-Luc LIGUORI

